

Antrag Nr. 21-A-57-0002

Kulturbeirat

Betreff:

Beschlussempfehlung Nr. 002/2021 des Kulturbeirats vom 27.04.2021 "Walhalla"

Antragstext:

Beschluss 002/2021 des Kulturbeirats vom 27.04.2021

Begründung

Das Vorhaben, eine:n Nutzer:in für die Walhalla-Immobilie mit einer konkreten kulturellen Nutzungsidee mittels eines europaweiten Interessenbekundungsverfahrens zu ermitteln, hat sich als nicht zielführend erwiesen. Die Walhalla-Immobilie konnte und kann auf diesem Weg nicht sicher erhalten werden, bis eine kulturelle Nutzung gefunden wird, auf deren Grundlage eine Sanierung angestrebt wird. Der Kulturbeirat sieht das Vertrauen in die beteiligten Gesellschaften grundsätzlich erschüttert, unabhängig von den Entwicklungen in der Pandemiesituation.

Der Kulturbeirat strebt an, den Denkprozess zum Walhalla neu zu starten, um Alternativen zum jetzigen Vorgehen zu identifizieren. Hierbei soll stark auf die Expertise von Kulturschaffenden gesetzt werden, auch um dem übergeordneten Ziel der Belebung von Wiesbadens Innenstadt so gerecht zu werden. Wiesbadens Kultur sollte hierbei grundsätzlich eine prägende Rolle spielen.

Das Walhalla ist als historisches Kulturhaus Teil der Stadtidentität. Zudem ist das Walhalla in „guter Nachbarschaft“ mit anderen Kulturorten - hier liegt das Potenzial, eine Entwicklung in Richtung eines „Kulturquartiers Mauritiusplatz“ zu befeuern. Den Prozess in diese Richtung zu führen, würde mit den im Kulturentwicklungsplan identifizierten Vorstößen zur kulturellen Stadtentwicklung korrespondieren.

Der Kulturbeirat empfiehlt dem Ausschuss für Schule, Kultur und Städtepartnerschaften, folgenden Beschluss zu fassen:

Der Magistrat wird gebeten,

1. die städtische Gesellschaft WVV zu beauftragen, das geplante Interessenbekundungsverfahren anzuhalten.
2. zu überprüfen, ob die Begleitung des Prozesses zur Findung einer kulturellen Nutzungsidee und die Projektentwicklung in neue Hände gegeben werden kann. Der Kulturbeirat wird zum Auftakt eines alternativen Kreativprozesses zur Ideenfindung einen Workshop mit Kulturschaffenden durchführen, um in Wiesbadens Kulturszene Ideen für die Zukunft des Walhallas zu sammeln.
3. darzustellen, welche verschiedenen Optionen es gibt, Projektentwicklung, Ideenfindung und Prozessmoderationen bis hin zu einem neuen Kulturort im Walhalla, professionell begleiten zu lassen.

Wiesbaden, 29.04.2021